
** Les élus suivants ont remis leur déclaration des intérêts pécuniaires : M. Dominic 

Boucher-Paquette, Mme Julie Demers, Mme Lynda Pépin, M. Gilles Levesque, M. 

Marc-André Vallières, Mme Catherine De Blois et Mme Nathalie Bérubé. 

 

Séance ordinaire du 14 décembre 2021 

 

À la séance ordinaire du Conseil municipal de Notre-Dame-des-Bois tenue le 14 décembre 

2021, à 19 h 30, au lieu ordinaire des séances, les conseillers et conseillères présents sont : 

 

District # 1.  Madame Julie Demers 

District # 2.  Madame Lynda Pépin 

District # 3.  Monsieur Gilles Levesque 

District # 4.  Monsieur Marc-André Vallières 

District # 5.  Madame Catherine De Blois 

District # 6.  Madame Nathalie Bérubé 

 

Formant quorum sous la présidence de Monsieur le Maire Dominic Boucher-Paquette. 

 

Mme Kim Leclerc, directrice générale & greffière-trésorière est aussi présente. 

 

 

2021-12-233 Adoption de l’ordre du jour 

Il est proposé par, Monsieur Marc-André Vallières 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents, 

 

QUE l’ordre du jour soit adopté en laissant le varia ouvert. 

 

2021-12-234 Adoption des procès-verbaux des séances du 5 octobre 
2021, du 16 novembre 2021 et 23 novembre 2021 

Il est proposé par Madame Lynda Pépin 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents, 

 

QUE les procès-verbaux des séances suivantes : 5 octobre 2021, 16 novembre 2021 et 

du 23 novembre 2021 soient adoptés et signés tels que présentés. 

 

Dépôt des listes 

La directrice générale & greffière-trésorière a remis aux membres du conseil une liste 

des chèques qu’elle a émis 17 novembre au 10 décembre 2021, tel qu’autorisé et exigé 

par le règlement de contrôle et suivi budgétaire. Un résumé des salaires versés du 1er au 

30 novembre 2021 est également déposé. 

 

2021-12-235 Comptes du mois 

Il est proposé par Madame Nathalie Bérubé 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents, 

 

QUE les comptes présentés par la directrice générale et greffière-trésorière en date du 9 

décembre 2021 soient payés avec les fonds disponibles des postes budgétaires respectifs. 

Les chèques #202100535 à #202100577 sont émis. 

 

 

 



Dépôt du registre public des déclarations faites par un membre du conseil  
Aucune déclaration n’a été inscrite au registre public des déclarations tel qu’exigé par 

l’article 6 de la Loi sur l’éthique et la déontologie.  

 

2021-12-236 Contrat de travail Yves Courcy 

ATTENDU QUE les élus désirent uniformiser les contrats de travail des employés de la 

municipalité; 

 

Il est proposé par Madame Julie Demers 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents, 

 

QUE le conseil approuve le contrat de travail de M. Courcy comme discuté en table de 

travail. 

 

2021-12-237 Avenant au contrat de travail Jeannot Savard 

ATTENDU QUE la charge de travail n’est plus la même que celle prévue lors de 

l’embauche de M. Savard; 

 

ATTENDU QUE la municipalité a donné le déneigement de ses chemins à un 

entrepreneur privé; 

 

ATTENDU QUE la charge de travail prévu lors de l’embauche de M. Savard est moins 

importante; 

 

Il est proposé par Monsieur Marc-André Vallières 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents, 

 

QUE le conseil approuve l’avenant au contrat de travail de M. Savard comme discuté en 

table de travail. 

 

2021-12-238 Contrat de travail Denis Lambert 

ATTENDU QUE les élus désirent uniformiser les contrats de travail des employés de la 

municipalité; 

 

Il est proposé par Madame Catherine De Blois 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents, 

 

QUE le conseil approuve le contrat de travail de M. Lambert comme discuté en table de 

travail. 

 

2021-12-239 Demande de déneigement du premier rang 

ATTENDU QUE le conseil a reçu une demande de déneigement pour la partie du 

premier rang qui ne reçoit pas de déneigement; 

 

ATTENDU QUE le chemin n’est pas prêt pour recevoir du déneigement cette année; 

 

Il est proposé par Monsieur Gilles Levesque 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents, 

 

QUE le conseil refuse de faire l’ouverture de la partie non déneigée du premier rang 

pour cette année. 

 



2021-12-240 Demande de déneigement Roger Goyette 

ATTENDU QUE la municipalité a fait l’installation d’une traverse de piéton en face du 

23 Principale Ouest durant l’automne; 

 

ATTENDU QUE les élèves de l’école ainsi que les citoyens utilisent l’entrée de M. 

Goyette pour avoir accès â l’école ou l’église; 

 

ATTENDU QUE le conseil a reçu une demande pour couvrir une partie des frais de 

déneigement de M. Goyette puisque son entrée est utilisée par plusieurs citoyens, via la 

traverse de piéton; 

 

Il est proposé par Madame Nathalie Bérubé 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents, 

 

QUE le conseil accepte de couvrir la moitié des frais de déneigement de M. Goyette, 

soit un montant de 300$. 

 

2021-12-241 Demande de don pour les nouveaux arrivants 

ATTENDU QU’une activité a été organisée au centre communautaire pour les nouveaux 

arrivants. Cette activité été de faire des tourtières ensembles tout en apprenant à 

connaître d’autres personnes. 

 

ATTENDU QUE le conseil souhaite participer à cette activité sous forme de don; 

 

Il est proposé par Madame Julie Demers 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents, 

 

QUE le conseil offre un don au montant de 100$. 

 

2021-12-242 Demande de don annuel 2022 pour la Bibliothèque 

ATTENDU QUE la demande financière de l’équipe bénévole de la bibliothèque 

municipale au montant de 1 500 $ pour l’année 2022; 

 

ATTENDU QUE cette aide financière permet de rendre la bibliothèque plus dynamique 

et attrayante pour les citoyens;  

 

Il est proposé par Monsieur Marc-André Vallières,  

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents,  

 

QUE l’aide financière soit accordée. 

 

2021-12-243 Demande de don Centre des femmes de la MRC du Granit 

ATTENDU QUE le Centre des femmes de la MRC du Granit sollicite une aide 

financière de la municipalité pour qu’ils puissent tenir un événement le 8 mars prochain 

sous forme de spectacle d’humour; 

 

ATTENDU QUE cet événement sera aussi pour faire de la sensibilisation auprès des 

spectatrices et spectateurs; 

 

Il est proposé par Madame Catherine De Blois, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents, 

 

QUE le conseil souhaite offrir une aide financière de 250$. 

 



2021-12-244 Modification des heures d’ouverture du bureau 

ATTENDU QUE le conseil souhaite offrir un meilleur service aux citoyens, mais que 

nous n’avons pas les ressources pour offrir plus d’heures d’ouverture du bureau 

municipal, le conseil propose de garder le même nombre d’heures d’ouverture, mais de 

l’offrir sur 4 jours au lieu de 3 jours; 

 

ATTENDU QUE le conseil reste ouvert à donner plus d’heures d’ouverture dans le 

futur; 

 

Il est proposé par Madame Nathalie Bérubé, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents, 

 

QUE le conseil modifie les heures d’ouverture du bureau actuel pour ceux-ci : 

 

Lundi : 9h à 12h et 13h à 16h 

Mardi : 9h à 12h 

Mercredi : 9h à 12h 

Jeudi : 9h à 12h et 13h à 16h 

Vendredi : Fermé 

 

2021-12-245 Renouvellement de l’entente de service aux sinistrés -
Croix rouge 

ATTENDU QUE la municipalité doit prendre les mesures nécessaires pour assurer la 

protection des personnes et des biens contre les sinistres; 

 

ATTENDU QUE la Croix-Rouge a pour mission d’assister des individus, des groupes 

ou des communautés qui vivent dans des situations d’urgence ou de sinistres e leur 

offrant une assistance humanitaire; 

 

Il est proposé par Madame Catherine De Blois, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents,  

 

QUE le conseil souhaite renouveler l’entente de services aux sinistrés pour les trois 

prochaines années. 

 

QUE le conseil autorise les frais annuels de 170$ par année. 

 

2021-12-246 Offre de forfait juridique pour l’année 2022 

ATTENDU QUE la firme DHC avocats offrent leurs services afin d’agir en tant que 

conseillers juridiques pour l’année 2021; 

 

ATTENDU QUE l’offre est pour un accès illimité de consultations téléphoniques. 

 

ATTENDU QUE les honoraires sont fixes à 400 $/année avant taxes. Si une demande 

nécessite l’étude et/ou l’analyse de documents, les frais seront au taux horaire. 

 

Il est proposé par Monsieur Gilles Levesque, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents, 

 

QUE l’offre de services soit acceptée. 

 

 

 



2021-12-247 Avis avant la vente pour défaut de paiement des taxes 
municipales 

ATTENDU QUE les taxes municipales impayées doivent être recouvrées; 

 

Il est proposé par Madame Nathalie Bérubé, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents, 

 

QU’UN avis soit envoyé à tout propriétaire qui doit une somme de 50 $ et plus, et ce 

depuis la taxation annuelle 2021. 

 

QU’UN avis soit envoyé à tout propriétaire qui doit une somme de moins de 50 $, mais 

dont la date due est avant l’année 2021. 

 

QUE l’avis pour les sommes dues en 2021 se fasse par courrier ordinaire. 

 

QUE l’avis pour les sommes dues en 2020 et antérieurement soit effectué par courrier 

recommandé. 

 

2021-12-248 Dépôt du rapport d’audit de conformité – Adoption du 
budget et adoption du PTI 

ATTENDU QUE les élus ont pris connaissances des rapports d’audit de conformité 

portant respectivement sur l’adoption du budget 2021 et l’adoption du PTI 2021-2023 

transmit par la commission municipale du Québec; 

 

Il est proposé par Madame Julie Demers, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents, 

 

QUE le conseil a prit connaissances des rapports d’audit de conformité. 

 

2021-12-249 Demande de versement -Projets particuliers d’amélioration 
par circonscription électorale – Dossier 00030538-1-30010 
(05)-2021-04-20-10 

ATTENDU QUE le conseil a pris connaissance des modalités d’application du volet 

Projets particuliers d’amélioration (PPA) du Programme d’aide à la voirie locale 

(PAVL) et s’engage à les respecter; 

 

ATTENDU QUE le réseau routier pour lequel une demande d’aide financière a été 

octroyée au montant de 10 000$ est de compétence municipale et est admissible au 

PAVL; 

 

ATTENDU QUE les travaux ont été réalisés dans l’année civile au cours de laquelle le 

ministre les a autorisés; 

 

ATTENDU QUE les travaux ou les frais inhérents sont admissibles au PAVL; 

 

ATTENDU QUE le formulaire de reddition de comptes V-0321 a été dûment rempli; 

 

ATTENDU QUE la transmission de la reddition de comptes des projets a été effectuée 

à la fin de la réalisation des travaux ou au plus tard le 31 décembre 2021 de l’année 

civile au cours de laquelle le ministre les a autorisés; 

  

ATTENDU QUE le versement est conditionnel à l’acceptation, par le ministre, de la 

reddition de comptes relative au projet; 

 



ATTENDU QUE, si la reddition de comptes est jugée conforme, le ministre fait un 

versement aux municipalités en fonction de la liste des travaux qu’il a approuvés, sans 

toutefois excéder le montant maximal de l’aide tel qu’il apparaît à la lettre d’annonce; 

 

ATTENDU QUE les autres sources de financement des travaux ont été déclarées; 

 

POUR CES MOTIFS, sur la proposition de Monsieur Marc-André Vallières, appuyé et 

résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents et adopté. 

 

QUE le conseil approuve les dépenses d’un montant de 10 301$ relatives aux travaux 

d’amélioration et aux frais inhérents admissibles mentionnés au formulaire V-0321, 

conformément aux exigences du ministère des Transports du Québec, et reconnaît qu’en 

cas de non-respect de celles-ci, l’aide financière sera résiliée. 

 

 

2021-12-250 Offre pour la fourniture et le transport de diésel pour 
l’année 2022 

ATTENDU l’appel d’offres pour la fourniture et le transport de diésel pour 2022; 

 

ATTENDU la réception de deux soumissions.  

 

Il est proposé par Monsieur Gilles Levesque, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents, 

 

QUE l’offre de services de Philippe Gosselin & Associés Limité soit acceptée. 

 

2021-12-251 Offre pour la fourniture et le transport de mazout pour 
l’année 2022 

ATTENDU l’appel d’offres pour la fourniture et le transport de mazout pour 2022; 

 

ATTENDU la réception de deux soumissions; 

 

Il est proposé par Madame Nathalie Bérubé, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents, 

 

QUE l’offre de services de Philippe Gosselin & Associés Limité soit acceptée. 

 

2021-12-252 Achat de pneu pour le Chevrolet silverado 

ATTENDU QUE les pneus d’hiver sur le véhicule étaient trop usés pour faire un hiver 

supplémentaire; 

 

Il est proposé par Madame Catherine De Blois 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents, 

 

QUE le conseil autorise l’achat de 4 nouveaux pneus au coût de 1 360.30$ avec taxes 

chez Mécanique Générale Stéphane Dupuis. Ce montant inclut l’installation des pneus 

complète. 

 

2021-12-253 2e versement pour les travaux de la TECQ 

ATTENDU QUE la municipalité a fait effectuer plusieurs travaux dont la réfection de 

la route Chesham, réfection et stabilisation de talus pour deux ponceaux sur la route 

Chesham ainsi que la réfection d’une partie des trottoirs; 

 



ATTENDU QU’il y a au total 4 versements; 

 

Il est proposé par Madame Lynda Pépin, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents, 

 

QUE la municipalité acquitte la facture A031 18002463 2021 au montant de 160 032.49 

$ 

 

2021-12-254 Modification de la résolution 2021-11-223A- Paiement total 
de la facture -Maçonnerie Jacques Goyette 

ATTENDU QUE lors de la dernière réunion du conseil, les élus n’ont pas eu la bonne 

information concernant la facture de Maçonnerie Jacques Goyette; 

 

ATTENDU QUE les élus souhaitent payer la facture totale de Maçonnerie Jaques 

Goyette; 

 

Il est proposé par Monsieur Marc-André Vallières, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents, 

 

QUE le conseil autorise le paiement complet de la facture au montant de 14 889.26$ 

 

2021-12-255 Renouvellement entente de partenariat – Club de Golf Lac-
Mégantic 

ATTENDU QUE le conseil désire renouveler l’entente de partenariat avec le Club de 

Golf de Lac-Mégantic pour quatre ans soit 2022-2026; 

 

Il est proposé par Monsieur Marc-André Vallières, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents, 

 

QUE le conseil renouvelle l’entente de partenariat et accepte les frais associés au 

montant de 250$ par année pour les quatre prochaines années 

 

2021-12-256 Achat de pneu pour le camion incendie - Autopompe 

ATTENDU QUE l’autopompe (camion incendie) avait un pneu de brisé; 

 

Il est proposé par Monsieur Gilles Levesque, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents, 

 

QUE le conseil autorise l’achat d’un nouveau pneu pour le camion incendie au montant 

de 696.29$ avec taxes. 

 

2021-12-257 Achat d’une feuille de Teflon 

ATTENDU QUE la gratte qui est installé sur la rétrocaveuse à besoin que l’on installe 

une plaque en teflon afin de la protéger lors du déneigement; 

 

Il est proposé par Monsieur Gilles Levesque, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents, 

 

QUE le conseil autorise l’achat d’une feuille de teflon au montant de 1 600$ environ 

avant taxes. 

 



Période de questions 

Il est 19 h 50. Le maire répond aux questions du public. 

 

- Question sur le zonage 

- Suggestion d’afficher les ouvertures de poste à plusieurs places. 

- Question de M. La Perle dossier personnel 

- Offre de service d’un citoyen pour le site 

- Questionnement sur l’endroit pour faire des plaintes 212 et route du Parc 

- Suivi d’une plainte concernant un citoyen dans le Domaine des Appalaches 

- Information sur le trottoir glacé (route du parc) 

- Demande pour avoir les documents avant les réunions sur site internet 

- Intérêt pour avoir des comptes de taxes électroniquement 

 

Fin de la période de questions à 20h38 

 

2021-12-258 Levée de la séance 

Il est proposé par Madame Julie Demers, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents. 

 

QUE la présente séance soit levée. Il est 20 h 39. 

 

 

 

 

 

 _________________________   _________________________  

 M. Dominic Boucher-Paquette Mme Kim Leclerc 

 Maire Directrice générale & 

 Greffière-trésorière 


